

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastor Hanns-Stephan Haas

7.6.2024

Wir sollten uns mal wieder treffen! – steht auf der Karte. Und vorne auf dem Umschlag die erste Zeile aus Rose Ausländers Gedicht: „Vergesst nicht, Freunde, wir reisen gemeinsam.“

Doch, manchmal vergesse ich es. Glaube, dass ich meine Wege allein gehen muss. Glaube, dass ich es auch allein schaffe. Mag sein, dass das oft auch stimmt. Aber mehr noch stimmt, dass ich Freundinnen und Freunde habe, mit denen ich gemeinsam reise.

Am Abend schlage ich das Gedicht von Rose Ausländer nach: „Vergesst nicht Freunde wir reisen gemeinsam“ und dann heißt es weiter:

„besteigen Berge
pflücken Himbeeren
lassen uns tragen
von den vier Winden“

Ich erinnere mich, wie ich mit Freunden Berge bestiegen, mit meinen Kindern Himbeeren gepflückt habe. Und mir kommen die Bilder aus meiner Kindheit, wie ich mich mit meinen Schwestern am Strand von den Winden habe tragen lassen. „Vergesst nicht, Freunde, wir reisen gemeinsam.“

In der Bibel werden Christinnen und Christen auch „die Menschen vom Weg“ genannt. Vom Weg, auf dem man gemeinsam reist. Mehr noch: Von dem Weg, auf dem uns Gott begleitet.

„Wir sollten uns mal wieder treffen.“ – Ja, das sollten wir. Denn wir sind gemeinsam auf dem Weg.